

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber: Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band: 72 (1979)
Heft: 3

Artikel: Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft : 58. Jahresversammlung in Bern
Autor: [s.n.]
Kapitel: A: Bericht des Vorstandes für das Jahr 1978/79 in Bern
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-164870>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft

58. Jahresversammlung in Bern

A. Bericht des Vorstandes für das Jahr 1978/79

Wegen Landesabwesenheit des scheidenden Präsidenten und des Redaktors konnte die Amtsübergabe an den neuen Vorstand erst am 28. April 1979 anlässlich einer Vorstandssitzung stattfinden. Zuvor hatte sich der Vorstand jedoch schon mit der Vernehmlassung zu einer Statutenrevision der SNG zu befassen.

Der bis Ende 1980 amtierende Vorstand setzt sich wie folgt zusammen:

René Herb (Bern), Präsident
Hans M. Bolli (Zürich), Vizepräsident
Hans Schaefer (Basel), Sekretär/Kassier
Peter Jung (Basel), Redaktor
Burkart Engesser (Basel), Beisitzer
Hermann Fischer (Basel), Beisitzer

Die Jahresversammlung fand am 12. Mai 1979 im Geologischen Institut der Universität Bern statt. Eine erfreuliche Zahl von Mitgliedern war dem Aufruf des Präsidenten gefolgt, in Referaten aus ihrer Tätigkeit zu berichten, so dass am Vormittag ein abwechslungsreiches Vortragsprogramm abgewickelt werden konnte. Es wurden folgende Referate gehalten:

Lukas Hottinger (Basel): Lessepsche Migration, das grösste ökologische Experiment der Menschheitsgeschichte und seine Bedeutung für die Paläontologie.

Jörn Geister (Bern): Riffkorallen als Sedimentfallen.

Rudolf Schlatter (Schaffhausen): Die geologisch-paläontologische Sammlung des Schaffhauser Geologen Ferdinand Schalch (1848-1918).

Reinhard Gygi (Basel): Neue Funde von *Paraspidoceras* (Ammonoidea) aus dem Oberen Jura der Nordschweiz.

Hedwig Oberhänsli (Bern-Zürich): Zur Mikrofauna der Amdener Formation (Oberkreide, Helvetikum).

Manfred Reichel (Bâle) et Marc Weidmann (Lausanne): Traces de pattes d'oiseaux dans la Molasse suisse.

Der Nachmittag war einer kurzen Exkursion in die Obere Meeresmolasse des Belpberg-Gebietes gewidmet, wobei die fossilführenden Horizonte des Helvétien im Marbachgraben sowie oberhalb von Gerzensee besucht wurden. Auf einen Abstecher in das holozäne Quelltuff-Vorkommen von Toffen musste der vorgerückten Zeit wegen verzichtet werden.

Nachdem in den vergangenen Jahren teilweise eine erfreuliche Erhöhung des Mitgliederbestandes zu registrieren war, ergab sich im Berichtsjahr eine gewisse Stagnation.

Mit Prof. Dr. Louis Vonderschmitt und Prof. Dr. Arnold Bersier musste die Gesellschaft den Tod zweier langjähriger Mitglieder beklagen, welche beide in ihrer Stellung die Paläontologie tatkräftig gefördert hatten. Als neue Mitglieder konnten an der Jahresversammlung die Herren Jean Gaudant (Paris), Dr. B. Lange (Basel), Peter Schmid (Zürich) und Dr. Olivier Rieppel (Zürich) begrüßt werden. Ein Mitglied musste aus der Liste gestrichen werden. Somit ergibt sich ein Zuwachs um ein Mitglied. Der Gesamtmitgliederbestand zum Zeitpunkt der Jahresversammlung betrug 192.

An der Sektionssitzung der SNG, an welcher unsere Gesellschaft durch den Präsidenten vertreten war, wurde uns pro 1979 eine Subvention von Fr. 9000.- zugesprochen, welche in vollem Umfang dem Druck des Jahresberichts zukommt.

Zum Schluss möchte der Berichterstatter dem abtretenden Präsidenten, Herrn Dr. B. Engesser, für seine vorbildliche Führung des Präsidentenamtes herzlich danken, ferner auch Herrn Dr. K. Hünermann, der nach seinem Rücktritt als Präsident die Interessen der Gesellschaft in der Sektion der SNG vertreten hat.

Bern, im August 1979

R. HERB, Präsident